
! ! ! !本届欧锦赛踢到现在，令人惊叹的进球寥
寥无几，更遗憾的是，欧洲五大联赛的超级射
手仿佛在这个夏天集体忘了带上射门靴。以往
在联赛中视进球为“草芥”的几大锋霸，到了法
国却至今一球未进。让人不禁要问：金靴们都去
哪了？

超级锋霸一球未进
淘汰赛已经打完第一轮，但看看这届欧锦

赛的射手榜，排在最前面的依然是西班牙的莫
拉塔和威尔士的贝尔，两人在各自小组赛打进
!球。最出人意料的是，德甲最佳射手莱万多夫
斯基、英超最佳射手哈里·凯恩、法甲最佳射手
伊布居然都一球未进。
欧锦赛可是云集了一堆世界足坛的顶级前

锋，除了苏亚雷斯、梅西、伊瓜因等南美球员外，
欧洲五大联赛的一流射手都来到了法国。"#$%&
"'()赛季中，拿到英超金靴的哈里·凯恩打入
"%球，德甲射手王莱万多夫斯基打进了 !*球，
法甲射手榜排名第一的伊布更是狂扫 !+球。除
此之外，像尤文的曼祖基奇、拜仁的托马斯·穆
勒也都在各自联赛进入射手榜前列。其中，穆勒
还是 "*(,巴西世界杯的金靴得主。

但眼看着欧锦赛都快接近尾声，这些声名
显赫的优秀前锋，进球数还都是尴尬的零。据
统计，截至目前，整个欧锦赛上共有 + 名在上
赛季五大联赛中进球数突破 "*的前锋，但他
们本届赛事的总进球也不过 ,球而已，相差简
直天上地下。

最大赢家还是皇马
金靴为何集体迷失？本届欧锦赛各队偏向

防守的打法让进球数变得很少，比赛也更具悬
念，每支球队都会紧盯对方的当家得分手，特别
在强弱分明的对决中更是如此。重兵防守、多人
包夹，自然会导致顶级前锋很难得到破门机会。

联赛中的进球机器到了欧锦赛上反而减
产，这并非本届特例。根据记者统计，在近五届
欧锦赛进了至少 !球的球员中，只有 (-.是当
赛季联赛打进超过 "*球的顶级球星，而联赛
只收获不到 (*球的普通球员，反而在这个榜
单上占据近半。另一项数据表明，在欧锦赛上
发挥出众的射手，联赛中甚至往往离全勤都相
去甚远。近五届欧锦赛，至少打进 !球的射手
当季联赛平均出场是 "+/-次，而五大联赛每赛

季为 !+轮。
有趣的是，从进球数的统计来看，

西甲皇马的球员在这届欧锦赛出尽了
风头，目前排在射手榜头名的莫拉塔
和贝尔都属于皇马。虽然莫拉塔上赛
季还在尤文图斯踢球，但这名所有权

归属于皇马的球员已经被其回购。此外还有
打进两球的 0罗、打进世界波的莫德里奇。可
以说1 皇马球员在本届欧洲杯中算是大放异
彩。从目前情况看1皇马球员很可能夺取这届
欧锦赛的金靴。
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拟办!华人欧洲杯"

除了巴黎之外，整个法国的华人足球氛围
也非常浓厚，一些城市之间每年都会相约比
赛。法国欧锦赛期间，一个想法在魏东的脑海
中渐渐成型：能不能举办一个“华人欧洲杯”？
“法国比较成熟的华人球队很多，完全具备这
样的基础，就看如何办。”
除了是巴黎老男孩队的队长，魏东的另一

个身份是法国华人体育文化联合会主席。他介
绍说，以前也在法国组织过华人足球赛，但参
赛的大部分是法国的球队，规模相对比较小。
虽然偶尔也会与其它国家的华人球队来一场
友谊赛，但真正意义上全欧华人球队之间的足
球赛事还从来没有办过。

“搞这个比赛的想法我很久以前就有了，
其他一些欧洲国家的华人球队也都希望能成，
只是条件一直不成熟。主要是费用问题，因为大
家都是业余球队。”魏东说，“今年年初，我在很
多媒体中看到，国内各种各样的业余联赛由于
得到了企业和媒体的支持，举办得非常成功。这
启发了我，我想以法国华人体育文化联合会的
名义，在巴黎举办一场欧洲华人足球锦标赛，时
间就定在今年 2月底，参赛球队将来自欧洲各
国，东、南、西、北欧的全有，初步定为 $)支。”

魏东已经向巴黎的体育主管部门正式提
出了申请，完善了所有的法律手续。“现在我希
望的是能够得到更多赞助商和企业的支持。如
果成功，相信会是一次欧洲华人足球的盛
会。”
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球队七八支 每周都比赛

! ! ! !北京时间明天凌晨 !时，本届欧锦赛首
场四分之一决赛就要开打，波兰队将与实力
强大的葡萄牙队竞争一个四强席位。昨天的
赛前新闻发布会上，波兰主帅纳瓦尔卡强
调，他们并不会因为葡萄牙队有着像罗纳尔
多这样的超级巨星而感到害怕，“足球是一
个团队运动，不可能由一个人代表。”

纳瓦尔卡先是对葡萄牙队大大恭维了
一番：“对手是一支强大的队伍，每当他们将
皮球控制在脚下之后，就会有潮水般的攻
势，我们必须做好一切准备，尤其是他们还
有着像罗纳尔多这样的球员，他绝对是目前
世界上最好的球员之一。”
正如纳瓦尔卡所说，所有球队都会因为

0罗的存在而做特别的部署，波兰同样也做
足了功课，不过在纳瓦尔卡看来，一个人力
量终究敌不过强大的集体，所以波兰要用团
队来与葡萄牙抗衡。“足球是一个团体项目，
永远不可能是由一个人代表，个人主义无法
决定一支球队的命运。葡萄牙也是这样，他

们不仅仅有罗纳尔多。我们更需要把全部注
意力放在自己身上，就像我们之前所有比赛
做的那样。”

波兰助理教练扎雅可也认为：“我不认
为这将是莱万与 0罗两个人的对决，这将
是两支国家队的对抗，而到目前为止我们的
表现都非常坚韧。我们会淘汰葡萄牙的。”
波兰队后卫瓦夫日尼亚克在被问到如何

防守 0罗时，毫不犹疑地表示：“我们不害怕
0罗，当然，如果梅西来了也不会惧怕梅西。
对于我们来说，世界上最好的前锋就是罗伯
特·莱万多夫斯基，而他就在我们阵中。”
如果能够闯过葡萄牙这一关，闯进四强

的波兰队就将会创造新的奇迹，前锋米利克
也表达了足够的信心：“我们知道自己的实
力，如果再进一步的话也很有可能，因为我
们有着非常强大的信念。”
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